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 Chaque année, à l’approche de Noël, on se demande toujours: 
‘Aurons-nous un Noël blanc ?’ Et chaque année, blanc ou vert, on finit par 
célébrer Noël dans la joie, la joie que cette fête sème toujours dans nos coeurs. 
Mais cette année, Noël est blanc ! 
 
 Mais il arrive que parfois, nos coeurs ne soient pas à la fête .... On a vu 
arriver Noël avec appréhension parce que c’est la première fois que tel ou tel 
être aimé ne sera pas avec nous ! Il n’est guère possible alors, de vibrer à la joie 
que Noël sème parmi nous. C’est un moment de tristesse, de douleur bien 
souvent !  
 
 D’autres ont vu Noël arriver en éprouvant stress et impuissance: perte 
d’un emploi, maladie incapacitante, brouille dans la famille ou certains 
membres ne se parlent plus ! Comment, alors, vivre Noël dans la joie ? 
 
 Mais ce n’est pas en vain que nous avons célébré, depuis un mois, chaque 
dimanche, l’accueil d’une espérance. Et ce que nous avons ainsi voulu 
déposer dans notre acte d’espérance, c’est l’assurance d’une présence, la 
présence de Dieu parmi nous. Parce que là est le message de Noël. Dieu est 
l’Emmanuel, le Dieu venu marcher avec nous sur la terre des vivants. 
 
 Les croyants et les croyantes ne sont pas des rêveurs désincarnés. Ils et 
elles ont les deux pieds bien en contact avec la terre. Comme tout le monde, 
nous nous rendons compte que notre planète ne tourne pas bien rond. 
Certains ont l’impression que dans l’année 2024 le monde  s’est embourbé 
d’avantage dans la haine, le mensonge, les manifestations de force, et 
l’exclusion. Rien à voir avec un climat sain, un climat de paix, de partage et de 
joie.  
 
 Depuis le premier Noël, Dieu n’a cessé de nous parler, de nous redire sa 
tendresse, sa bonté, son amour et sa compassion pour toute l’humanité ! En 
nous, il se fait lumière pour éclairer nos nuits, nos détresses, et nous 
accompagner sur la route. 
 
 C’est pourquoi, ce soir, nous sommes venus l’accueillir avec notre 
tendresse, en mettant en lui toute notre confiance et tout notre espoir. 
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Tournés vers l’enfant de la crèche, offrons-lui notre désir que notre monde 
manifeste plus de joie, plus de bonheur et plus d’espérance pour des jours 
meilleurs, Le Christ s’est ‘incarné’ en Jésus. Puisse-t-il aussi s’incarner en 
chacun/chacune de nous pour que nous soyons des témoins de joie et 
d’espérance dans un monde qui cherche et qui s’égare si souvent. 
 
 Alors que nos voeux de JOYEUX NOËL que nous allons adresser à tous 
ceux et celles que nous rencontrerons, ce soir et demain, soient aussi remplis 
d’espérance. Le prophète Isaïe annonçait qu’une lumière se levait sur le peuple 
qui marchait dans les ténèbres. Que toutes nos lumières de Noël nous 
rappellent combien la lumière de Dieu est belle et bonne. 
 
 Alors, à vous tous et toutes, JOYEUX NOËL et laissez Jésus prendre 
place dans la crèche de vos coeurs pour y faire éclore tout le bien que vous 
souhaitez autour de vous et pour le monde. 


